2 décembre 2009 **09.411** 

## **Question Claude Borel**

## Les caprices du Doubs

En septembre-octobre 2009, le Doubs est descendu six mètres au-dessous de son niveau normal, rendant impossible la navigation entre Villiers-Le-Lac et Les Brenets et annihilant totalement l'impact de la principale attraction touristique de la région ("Le Saut-du-Doubs sans le Doubs..."). A fin octobre, le niveau de ce cours d'eau est remonté de sept mètres en deux jours!

Au-delà de la faible pluviosité, y a-t-il d'autres causes expliquant l'assèchement du Doubs (par exemple une éventuelle retenue au lac Saint-Point ou une réapparition de failles dans le lit du Doubs)?

La faune et la flore aquatiques ont-elles beaucoup souffert de cette baisse des eaux?

La brusque remontée du niveau du Doubs en deux jours, après quelques heures de pluies loin d'être torrentielles, apparaît préoccupante; quel aurait été le niveau de l'inondation si, au départ, la rivière avait eu son débit normal?

Quelles sont les conclusions du rapport sur l'évaluation des risques naturels pour la région du Doubs?

Ces questions feront-elles l'objet de concertations transfrontalières?

## Une réponse écrite est souhaitée.

Cosignataires: J. Lebel Calame, S. Locatelli, M. Debély, C. Mermet, T. Huguenin-Elie, G. Hirschy et S. Vuilleumier.